

越前町小中学校の再編についての地区懇談会 結果概要（四ヶ浦小学校区・城崎小学校区）

- 開催日：令和4年8月23日（火）午後7時～8時22分
- 場 所：越前コミュニティセンター
- 参加者：保護者8名 一般住民14名 合計22名
- 内 容：小中学校の再編についての意見交換

主な意見と回答

（参加者）教職員などから意見を聞いたことはあるか。再編後の教職員の人員はどうなるのか。

⇒（教委）教職員から意見は聞いている。教職員の配置については今の段階では申し上げられない。

⇒（参加者）教職員からの意見は何かあったのか。

⇒（教委）小規模校について賛否両論あったが、子どもたちのために良い方向に進めて欲しいとの意見であった。

（参加者）越前中学校の登校坂は、夕方や雨天時には危険であり小学生には大変である。一度歩いて頂き登校坂の見直しをお願いしたい。

⇒（教委）登下校の通学路は、スクールバスの運行を含め再編準備委員会の中で決めていきたい。登校坂の現状については現場を確認したい。

⇒（参加者）去年の説明会では、反対意見はあったのか。

⇒（教委）大きな反対意見はなかった。中学校の再編や学校跡地についての意見が多くみられた。

（参加者）新しい中学校は織田地区になると思うが、通学路となる県道越前織田線のトンネル工事の完成に向けて町挙げて進めて欲しい。

⇒（教委）町からも要望を出しているが、引き続き強く要望していきたい。

（参加者）国道305号バイパスに鹿が多く出没するので、対策をお願いしたい。

⇒（教委）鹿の他に熊や猪も多いので、県にもお願いしながら対策したい。

（参加者）町の財政が厳しい中で、越前中学校の改修がかなりの財政負担になると思うが、大丈夫か。

⇒（教委）令和9年での再編を進める中で、本当に越前中学校で良いのかも踏まえ、経費のかからないよう検討していきたい。

⇒（教委）城崎小学校は比較的新しいが、これまで大規模改修を行っていない。城崎小学校を使うことになれば、ここ何年かの間に必ず大規模改修が必要となる。

(参加者) 城崎小学校を使用することもあり得るが、四ヶ浦地区の人は心情的にはどう思うのか。

(参加者) 令和9年より早く再編が出来るのであれば、城崎小学校を使って早く進めて欲しい。スクールバスで通うことができるので保護者としては安心だ。

(参加者) 城崎小学校で再編を早く進めて欲しい。子どもたちにはたくさんの友達の中で学校に通わせたい。

⇒(教委) 城崎小学校に通うこととなれば、スクールバス通学になるので登校路の危険性も解消されるだろう。今日、城崎小学校を使うとは言えないが、四ヶ浦地区の方と話をし、越前地区にふさわしい再編を考えたい。

(参加者) 小学校については、越前中学校での再編で良いかと思っていたが、中学校の再編を早くすれば、メリットも多いのではないか。

(参加者) 中学校を先にすると小学校が遅れるので、一旦、城崎小学校を使って小学校の再編を行い、中学校再編後、一緒に越前中学校へ移ることはできないか。

⇒(教委) そのような考え方も可能であると考える。

(参加者) 長年中学校の教師をやっていた。100人未満の中学校では役割を果たせないと感じるし、集団生活での規制や、部活動・専門教科の問題などデメリットだらけだ。お互い切磋琢磨できる環境の中で、朝日中学校に対抗できる中学校を早く作って欲しい。

⇒(教委) 遅れないよう、第1期間に方向性を出していきたいと思うのでご指導頂きたい。

(参加者) やはり中学校再編ありきで小学校が遅れてしまうとを感じる。城崎小学校を使えば何のリスクもない。

(参加者) 保護者のことを考えれば、すぐにでも出来ることをやるべき。本来なら、越前町が合併した時から議論すべきだったのではないか。

(参加者) 令和9年の再編まで待てない。城崎小学校であれば来年からでも出来るのではないか。

⇒(教委) 町の方針としては、現在複式学級を保有している学校を優先に考えていた。越前地区を令和9年としたのは、まだ複式学級が発生していないこともあり、段階的なスケジュールとなった。今日のような意見のように早く進めていくことも可能であるが、いろいろな方にお話しさせてもらい、やり方を検討したい。

(参加者) 皆さんの子どもを思う気持ちを聞いて、長い時間待たせてはいけないと伝わったのではないか。

(参加者) 昔であれば学校統合の話となると大問題となっていたが、今は子どものことを思って前向きに考えていることがひしひしと伝わった。また、跡地の活用については真剣に考えて欲しい。全国から高齢者を集めて住める施設や、文化的な施設など、全国的にどのような事例があるかなど参考にしながら進めて頂きたい。

(参加者) 四ヶ浦地区の保護者から城崎小学校へ行くという話があったが、昭和の時代であれば大反対であっただろう。子どものことを考え、合理的で広い視野を持った素晴らしい意見だが、四ヶ浦地区の多くの保護者の理解が必要であろう。

⇒(教委) 今日四ヶ浦地区、城崎地区の方々の積極的な意見は素晴らしいと感じている。学校跡地については、越前地区の皆さんが求めている施設に出来ればと考えている。